

Defunciones

de la Riba García, 47 años, ... Simeón Martra Bel... del Rosario, 18.— Ferriga C ruellas, 77 ... sario, 15.— Maria Ba... años, San Pedro Apos-

española que simboliza la figura del primer Conde de Reus, don Juan Prim y Prats.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

SESION DEL AYUNTAMIENTO.

Anoche celebróse la de primera convocatoria, bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los concejales señores Gay, Navás, Brianó, Font, Casagualda, Massó, Vergés, Güell, Alimbau, Abelló, Nongués, Romero, Vallvé, Bartulí, Vilella, Mayner, Mas, Jerdara, Piqué, Pallejá, Quer y Jové.

Empezó á las 7 y media en punto. Leida y aprobada el acta de la anterior, se dá cuenta de haber aceptado la Empresa del Gas Reusense, la prórroga propuesta por el Ayuntamiento, hasta 30 de Junio próximo, de la contrata para el servicio del alumbrado público.

Después de larga discusión, se acordó pase á la comisión de Hacienda, que entiende ya en el asunto, una solicitud de varios vecinos de la plaza de Cataluña y Arrabal de Santa Ana, pidiendo se designe una comisión del seno del Ayuntamiento, para que se entienda con dichos vecinos, al objeto de tratar de la construcción de un mercado público en los terrenos que ocupaba el antiguo Teatro Principal.

Aprobáronse los expedientes de exención de quintas, de los mozos Antonio Guot Palau y Pedro Gregori Prats.

Se aprobó el pliego de condiciones para la adquisición en pública subasta de 2.000 metros de piedra machecada con destino al arreglo del afirmado de las calles.

Fué aprobado un dictamen de Fomento, emitido á una solicitud de don Antonio Sedó Pamies, referente á obras de interés particular.

Se acordó desestimar, por falta de competencia, una solicitud de varios individuos que formaron parte de la suprimida banda municipal, en la que pedían no se permitiese á los individuos que forman hoy la banda del Centro de Lectura ostentar el estandarte y premios que pertenecían á la indicada banda municipal.

Dóse cuenta de un dictamen de la comisión de Instrucción pública, proponiendo se nombre maestro de la escuela, el que lo es de la Casa de la Caridad don Pedro Sagrañes Cabot; y del voto particular, formulado por los señores Brianó y Jové para que se mantenga en su puesto al señor Marcó. Después de larguísimo debate, se pasó á votación el voto particular, resultando empate, por lo que, quedó la votación pendiente para repetirse en la sesión próxima.

Leyóse una proposición, firmada por los concejales señores Nongués, Jordana, Font de Rubinat, Vergés, Abelló, Romero, Massó, Güell y Alimbau, pidiendo que el Consistorio declare haber visto con satisfacción la implantación de la autonomía por el gobierno de la Isla de Cuba. A indicación del señor Gay, se acordó quedara dicha proposición sobre la mesa por 8 días, para ser estudiada con más calma.

Se acordó votar la cantidad de 100 pesetas para sufragar los gastos de enfermedad y entierro de un soldado recién llegado de Cuba.

Leyóse una moción escrita, firmada por el señor Gay, proponiendo al Ayuntamiento acuerde invitar al señor Piqué, para que dimita el cargo de primer teniente alcalde, por considerar que no cuenta con la confianza del Consistorio. En primer lugar, dice el proponente, no cuenta con la confianza del Ayuntamiento, por haberse verificado su elección por sorpresa, y, en segundo, por no haberse cumplido con la ley, que dispone que los tenientes alcaldes deben ser elegidos por mayoría absoluta de votos. Se adhirió á la petición del señor Gay, los señores Font y Brianó. El señor Piqué, expresó su opinión de que su elección ha ido perfectamente legal. Después de usar de la palabra otros señores concejales, como se diere el asunto por suficientemente discutido y algunos se empeña-

ran en que se pasara á votación la proposición del señor Gay, se opusieron á este último particular varios concejales, á pesar de lo cual la presidencia anunció que iba á verificarse la votación.

En vista de ello, y manifestando que no querían votar, por considerarlo contraproducente, se retiraron del salón los señores Vergés, Jordana, Romero, Alimbau, Güell, Bartulí, Mas, Nongués y Piqué.

Contado el número de los que quedaron, resultaron 13, y, como no constituían mayoría para poder continuar la sesión, levantóse la misma, siendo las 9 y media.

Varios vecinos de la calle Camino de Riudoms, se nos quejan del pésimo estado en que se halla el piezo de aquella vía pública, en días de lluvia, al extremo de que queda convertida en verdadero charco por no poderse verificar el debido desagüe.

Como la sección correspondiente de nuestro Municipio se ocupó tiempo atrás del arreglo de aquella calle, sin que llegase á tomar definitivo acuerdo, nos permitimos llamar su atención al fin de que ocupándose nuevamente de asunto, procure solucionarlo de una vez, en beneficio de aquellos vecinos y de las muchas personas que transitan por la calle Camino de Riudoms.

En Málaga circula con insistencia el rumor de que se ha fugado un industrial bastante conocido por haber dispuesto de un billete premiado en el último sorteo de la Lotería y no poder pagar las participaciones que habido.

Anoche se celebró en el Teatro Fortuny el beneficio de la celebradísima señorita Avalina Corone, que cuenta entre nuestro público con justas simpatías.

En el primer acto de «Marina» cantó con mucho gusto, siendo aplaudidísimo en algunos pasajes, lo propio que en la celebrada zarzuela «Chateaux margaux» y en la canción española «Lo que está de Dios».

El público, que era bastante numeroso, salió muy satisfecho del Teatro Fortuny.

El delegado de veterinaria Villanueva y Geltrú comunicó al gobernador civil de Barcelona que en término de Cubellas se ha declarado con gran intensidad la epidemia variolosa entre el ganso lanar.

Continúa en tan mal estado la carretera que dirige desde esta ciudad á Tarragona, que no pasa ningún día sin quedar atacados en aquella legua de los carros que por la misma transitan, ocasionándose los perjuicios consiguientes.

Esperamos que por quien correspondiera se procurará cuanto antes el arreglo de la citada vía sin esperar la realización de tal mejora, para cuando haya ocurrido algún accidente desgraciado cosa facilísima, teniendo en cuenta el pésimo estado en que se encuentra dicha carretera.

De las dos asociaciones de aficionados á la caza y pesca que existían en Barcelona una de ellas ha dejado de existir. La más antigua era la más importante, la que fundó aquellas fiestas venatorias que tanta resonancia alcanzaron en España.

Desde el año 1890 la Asociación de aficionados á la caza y pesca de Cataluña, fué languideciendo de tal modo que en 27 de junio de 1894, la Junta acordó su disolución, existiendo en caja 120'80 pesetas.

Hoy queda únicamente existente la que se creó posteriormente, titulada Asociación de aficionados á la caza y pesca del Principado, encargada también de la observancia de las leyes de caza y pesca.

El próximo sábado, festividad de la Circuncisión del Señor, celebrará baile en sus salones la favorecida Sociedad «El Albs».

Los bailables correrán á cargo de la brillante banda del Regimiento de Albuera.

En Ermua (Vizcaya) ha fallecido una pobre mujer víctima de horribles quemaduras sufridas á consecuencia de habersele encendido en una hoguera los vestidos.

NOTAS AGRÍCOLAS

Campos experimentales

El gobierno portugués ha confiado á la Asociación de ingenieros civiles del vecino reino la misión de formular las bases para un concurso público, que tiene por objeto construir edificios destinados á las escuelas de primera enseñanza.

Siendo antigua en Portugal la idea de introducir en la enseñanza primaria elementos de agricultura, con el fin de iniciar á todos los ciudadanos portugueses en el conocimiento de las labores de la tierra, la Asociación de Agricultura de Portugal ha dirigido á la Asociación de ingenieros civiles una moción, concebida en los términos siguientes:

«Creemos que en armonía con esta aspiración, sería útil indicar al gobierno la conveniencia de establecer con los edificios escolares un pequeño campo que fuesen destinado al cultivo de nuestras principales plantas, á la demostración de los efectos mas salientes en las tierras, y cuando los recursos especiales lo permitiesen, á campos experimentales, los cuales podrían ser utilizados al mismo tiempo por los agricultores de las localidades.»

Se conseguiría así una difusión mas rápida de las ideas importantes del cultivo de los campos.

Cuando esto no se consiguiese por completo, el campo anexo al edificio escolar podría ser un lugar de recreo para los alumnos y de ejercicio saludable y educativo.

Todos consideran hoy que los trabajos de cultivo, de jardinería y de agricultura, constituyen simultáneamente un magnífico ejercicio físico y de educación, por la serie racional y consciente en que se sucede.»

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY. Asociación de Santiago. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Silvestre y Coloma, vg.

¡PRIM!

El 30 de diciembre encierra para nuestra ciudad querida una nota tristísima: la de la muerte del ilustre reusense, el invicto general Prim, cuya pérdida llorará siempre toda la nación.

Veinte y siete años han transcurrido desde el aciago día en que, víctima del plomo asesino, en traidora y cobarde emboscada, nos privó un puñado de miserables, de aquella vida preciosísima que, aun habiendo prodigado á la Patria lauros inmarcesibles, le preservaba quizá nuevos timbres gloriosos.

Veinte y siete años han pasado desde el aciago 30 de diciembre de 1870 y el dolor producido á raíz de su muerte, permanece todavía vivo en el fondo de todo corazón español, como permanecerá en él, aun en el sucesivo transcurso del tiempo, por que la memoria de Prim es impercadera.

No hace falta recordar su gloria: ella queda puesta de manifiesto á la simple enunciación del nombre del caudillo que, como muy bien ha dicho un ilustre escritor contemporáneo, está destinado por la grandeza de sus hechos á vivir en la historia, que es la patria de los muertos ilustres y en la leyenda, que es la epopeya de los hombres extraordinarios.

Limitémonos, pues, hoy, á evocar la triste fecha del 30 de Diciembre de 1870, á derramar una lágrima más, á las muchas que los ojos de todo buen español han vertido desde el fatídico día en que desapareció de nosotros el amigo queridísimo, el reusense ilustre, el general invicto, la legítima gloria

tro cientos diez hectolitros de vinos... 4493 de licor, que suman en conjunto 441.079 hectolitros. De estos han ido al consumo francés 380.641, que unidos á los 2.522,115 de los diez anteriores meses, suman 2.902,756 hectolitros, valorados en 98.582.000 francos. En igual mes de 1896 nuestra importación fué de 319.043 hectolitros, lo que hace una diferencia á favor de noviembre de 1897 de 122.036 hectolitros. Italia durante el citado mes de este año ha importado 6.258 hectolitros, contra 18.548 que envió en igual mes de 1896.

En resumen: desde 1.º de enero al 30 de noviembre de este año la importación de nuestros vinos en Francia ha sido de 3.502,669 hectolitros, contra 5.587,648 en igual tiempo de 1896, por lo que resulta á favor de los once primeros meses de 1896 una diferencia de hectolitros 2.084,979.

En el citado mes de noviembre Argelia ha importado en Francia 319.788 hectolitros de vinos, Portugal 41, Túnez 8,655 y otros países (ordinarios y de licor) 56.788 hectolitros.

El consumo de nuestras frutas, pues la importación se eleva á bastante mayor cantidad, y que por estar en Inglaterra con la de otros países no se ha mencionado noviembre de 1896 12.108,400 kilogramos, que unidos á los 51.214,500 kilogramos de los diez primeros meses, suman 63.322,900 kilogramos, valorados en 2.493,000 francos. En el mismo mes de 1896 el consumo fué de 47.119,100 kilogramos, con lo que resulta á favor de noviembre de 4.719,100 kilogramos.

Durante el mes de Noviembre último han llegado de nuestra nación 324.100 kilogramos de aceite, habiendo pasado al consumo 300.600, que unidos á los 1.742.700 kilogramos de los 10 primeros meses suman 3.043.300 kilogramos, cuyo valor se estima en 1.144.000 francos. En igual tiempo, ó sea del 1.º de Enero al 30 de Noviembre de 1896, nosotros importamos 5.797.300 kilos de este año, resulta una diferencia á favor de 1896 de 333.100 kilogramos.

En Noviembre de 1896 importamos 132.400 kilogramos de Italia, 191.700 kilogramos de Francia, 122.000 kilogramos, contra 6.315,300 kilogramos, en lo que vale el citado mes de 1896. En lo que vale el citado mes de 1896, el valor total de los aceites importados y consumidos en el mes de Noviembre de este año 80.300 kilogramos, que unidos á los 6.315,300 kilogramos, diez primeros meses, suman 6.395,600 kilogramos, que se valoran en 757,000 francos, contra 122.000 francos, en el mes de 1896.

El valor total de los aceites importados y consumidos en el mes de Noviembre de este año 80.300 kilogramos, que unidos á los 6.315,300 kilogramos, diez primeros meses, suman 6.395,600 kilogramos, que se valoran en 757,000 francos, contra 122.000 francos, en el mes de 1896.

El valor total de los aceites importados y consumidos en el mes de Noviembre de este año 80.300 kilogramos, que unidos á los 6.315,300 kilogramos, diez primeros meses, suman 6.395,600 kilogramos, que se valoran en 757,000 francos, contra 122.000 francos, en el mes de 1896.

SECCION OFICIAL

RO CIVIL

El 29 de Diciembre de 1897. Nombres de los matrimonios. Roig, de Eusebio y Alejandro Huijsteu Flores Guillermo y Raquel Camps Martí, de Joaquín y Rosa. Ninguno.

al... su... del régi...ندن: al...isión de... puntos...do á cada...acreador...Equils.

arado.

an dicien...agaciones...ital ha que...so misterioso...onado con el hallazgo...una mujer en una...ansanche de aquella po...comprobado que el ca...ez, joven de 27...aratón, provincia de

estaba casada con un su...nci. cubero residente en Ha...mado Pedró del Oso.

ela Perez trasladóse á San Se...bas, donde sostuvo relaciones ínti...mas con el pelotari Vega.

Después se fué á Bilbao, donde vivió maritalmente con Felipe Villaza (a...el Barro.)

do como presunto

asesin...os como...stian b...reconocido el traje...y aseguran unos...y las otras que...nor encar...

Una mujer de San Sebastian, llama...da Ana Ortiz, está criando un niño fru...to de las relaciones de Rafaela y Vi...

Ana Ortiz ha declarado que Villaza...maltrataba con frecuencia á Rafaela.

DE BARCELONA.

29 Diciembre.

Botadura de un remolcador

En los talleres del Arsenal Civil se verificó en la mañana de ayer con entera felicidad la operación de botar al agua un remolcador de gran porte, construido con destino al tren de limpieza que ha de prestar servicio en la bahía de Subic, Filipinas, donde ha fundado recientemente nuestro gobierno un importantísimo arsenal y puerto militar. Contará este puerto entre otros elementos con un dique flotante, actualmente en construcción, con potencia ascensional sobrada para levantar buques de 14.000 toneladas, ó sea un porte mayor que el de nuestros primeros acorazados.

Todo el tren de limpieza, compuesto del citado remolcador, de una draga y cuatro gánguiles de un sistema de construcción modernísimo, corre á cargo del Arsenal Civil, el que lleva construido asimismo para dicha factoría los edificios metálicos destilados á talleres de construcción y reparaciones.

Después de verificada la ceremonia religiosa de la bendición, la esposa de don Alejo Martorell, ingeniero jefe de la Armada é Inspector de las obras, rompió una botella de Champagne contra las paredes del casco, y al quedar el buque libre de sus amarras se deslizó sobre los picaderos de la grada, hasta que, hundiendo la quilla en el agua, quedó á flote. La botadura fué presenciada por todo el personal de la casa y numerosos curiosos, quienes aplaudieron calurosamente, celebrando así el buen resultado obtenido en el lanzamiento. Remolcada la embarcación hasta el antepuerto, quedó fondeada en ángulo que forman la escollera del Oeste y el muelle de San Beltran, en donde se le instalarán la máquina, la caldera, la arboladura y demás efectos necesarios, verificando luego las prue-

SECCION OFICIAL

REGIE

del día 2...Antonio Fe...Jovita.—Carl...ming, de Ca...Juana.—Mar...quin y Ros...

Ninguno.